

zu TOP

DIE LINKE.

STADTRATSFRAKTION MAINZ

Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46

55116 Mainz

Zimmer 2.066

Tel. 0 61 31 - 12 39 14

Fax 0 61 31 - 12 39 13

Mainz, 31.01.2020

Anfrage 0355/2020 zur Sitzung am 12.02.2020

Sanktionen gegen Hartz IV-Bezieher*innen (DIE LINKE.)

Im November 2019 stellte das Bundesverfassungsgericht fest, dass Sanktionen gegen Bezieher*innen von ALG II, besser bekannt als Hartz IV, teilweise verfassungswidrig sind. Besonders Kürzungen über 30% der gezahlten Leistungen gefährdeten das menschenwürdige Existenzminimum, so die RichterInnen. Die Umsetzung der neuen rechtlichen Bewertung obliegt den Jobcentern.

Daher fragen wir an:

1. Wie viele Sanktionen nach SGB II wurden seit dem 05. November 2019 in Mainz verhängt?
 - 1.1. Wie viele davon mit weniger als 30% Leistungskürzung?
 - 1.2. Wie viele davon mit mehr als 30% Leistungskürzung?
 - 1.3. Wie viele davon mit 100% Leistungskürzung?
2. Aus welchen Gründen (Weigerung Aufnahme einer Arbeit, Verstoß Eingliederungsvereinbarung, Meldeversäumnis, sonstige) wurden Sanktionen wie oft seit dem 05. November 2019 verhängt?
3. Wie viele Sanktionen und in welchem prozentualen Anteil der Leistungskürzung gab es im Zeitraum zwischen dem 05. 11. 2018 und dem 05.11.2019?

Tupac Orellana
(Fraktionsvorsitzender)